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C’est le lundi 5 juin que s’est déroulée la 6e édition de la Soirée 
de reconnaissance du Centre-Nord. Malgré la grosse compé-
tition à laquelle nous devions faire face en ce premier soir de 
finale de la Coupe Stanley, plus de deux cents parents et amis 
s’étaient réunis sous la pyramide de verre de l’hôtel de ville 
d’Edmonton pour célébrer les exploits de 85 élèves de notre 
Conseil. Ces jeunes avaient été invités à recevoir une médaille 
pour souligner une distinction provinciale ou nationale obte-
nue dans un domaine (leadership, sports, théâtre, danse, arts 
visuels, musique, etc.) ou remise par un organisme reconnu 
(Armée canadienne – cadets, Girl Guides of Canada, National 
Ballet of Canada, Conservatoire de musique du Canada, etc.)

Une soirée haute en couleurs
et en récompenses!

Il y avait de l’électricité dans l’air et les jeunes étaient très heu-
reux d’être là. Un à un, ils ont gravi les marches du grand esca-
lier afin de recevoir une médaille de reconnaissance remise par 
Dr Denis Vincent et Mme Josée Devaney, tous deux conseillers 
scolaires du Centre-Nord. Après une poignée de main amicale, 
des félicitations enjouées et trois petits coups de « Kodak », les 
jeunes repartaient, heureux, s’asseoir à leur chaise. Les parents 
aussi étaient bien fiers de leur progéniture!

Mais la Soirée de reconnaissance est plus qu’une simple remise 
de médailles « Bonsoir! Merci! ». C’est une occasion de met-
tre en valeur les talents de nos jeunes musiciens et chanteurs. 
Cette année, l’orchestre de Maurice-Lavallée, sous la direction 
de Gregg Silver, était responsable de la musique d’ambiance 
avant la célébration et de jouer l’hymne national. Ce fut un très 
beau moment. Plus tard, les petits chanteurs de Gabrielle-Roy 
dirigés par Patricia Gareau-Delisle et accompagnés au piano par 
David Vasquez nous ont interprété avec brio un classique de 
Félix Leclerc et une chanson de Christophe Barratier. Puis, en 
fin de soirée, des élèves de Sainte-Jeanne-d’Arc nous en ont 
mis plein les oreilles avec le tintement magique et doux de leurs 
carillons et cloches.

Nous avons clôturé cette soirée par un petit goûter qui a permis 
aux parents et aux récipiendaires de se rencontrer et de jaser un 
peu pendant que d’autres écoutaient fébrilement la dernière 
période du match Oilers-Hurricanes retransmise via les haut-
parleurs de l’hôtel de ville.
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Mot du directeur général

M. Henri Lemire

Nous voilà déjà arrivés en juin, les yeux bien fixés sur la fin de l’année, mais 
la tête déjà en train de penser à la prochaine rentrée scolaire. Néanmoins, 
la tradition veut que je fasse un retour sur les événements marquants de 
cette dernière année qui tire trop vite à sa fin. C’est le temps de réfléchir 
sur les moments forts de notre année, aux décisions qui auront changé le 
cour des événements, aux projets qui se terminent ou à ceux sur le point 
de démarrer.

Obtention d’un édifice pour l’école publique Gabrielle-Roy
Sans doute la nouvelle la plus attendue de l’année! Enfin, nous avons 
obtenu l’école Strathearn située au cœur de la communauté francophone 
pour y installer, une fois pour toute, les élèves de l’école publique Gabriel-
le-Roy. Cette école a vu le jour en 1997, mais elle n’a jamais eu son propre 
édifice : premièrement, elle a été installée à l’intérieur même de l’école 
Père-Lacombe, puis a déménagé à Idylwylde et, finalement, à l’Académie 
Vimy Ridge. C’est le 13 décembre dernier que le transfert officiel de Stra-
thearn School a été approuvé par Edmonton Public Schools, mais cela a 
pris un autre quatre mois avant que le Gouvernement albertain complète 
la transaction. Le Conseil scolaire et les parents avaient bien espoir que le 
ministère de l’Infrastructure verrait le bien-fondé de rénover l’école avant 
la rentrée des élèves, mais, hélas, nos demandes sont tombées dans des 
oreilles plutôt sourdes. Devant cet état des choses, le Conseil a décidé 
d’investir 600 000 $ (la province fournira 374 000 $) à même ses propres 
réserves pour enlever l’amiante, là où seront effectués les travaux d’été, 
créer une aire ouverte où mangeront les élèves, aménager un salon du 
personnel, réaménager le secrétariat et les bureaux administratifs ainsi que 
pour installer des toilettes dans l’aile du préscolaire. L’école demeure la 
première priorité de notre Conseil pour une future modernisation majeure 
et la construction d’un gymnase. Dès septembre 2006, l’école publique 
Gabrielle-Roy offrira le programme de maternelle à 10e année dans ses 
nouveaux locaux.

L’école Desrochers déménage temporairement
De mai 2005 à février 2006, le Centre-Nord et Grande Yellowhead Regio-
nal Division ont mené une étude de faisabilité pour connaître les besoins 
de la communauté de Jasper en matière d’infrastructures scolaires. Le rap-
port de l’architecte présentait trois options différentes. Les deux conseils 
scolaires ont opté pour la construction d’espaces partagés à même Jasper 
Jr/Sr High School. Les coûts de construction sont évalués à 13 711 713 $. 
Une demande conjointe a été remise aux ministères de l’Éducation et de 
l’Infrastructure. Entre-temps, l’école Desrochers grandit et il lui faut plus 
de place. Donc, pendant quelques années, et ce, à partir de septembre 
2006, le Conseil louera la moitié de l’édifice de la Légion canadienne de 
Jasper. Le Conseil cherche toujours à recevoir une contribution financière 
de la part de la province pour payer le loyer annuel et les frais reliés à 
l’aménagement de ce local.

Monitoring en adaptation scolaire
Du 3 au 7 avril 2006, trois équipes ministérielles ont visité nos écoles pour 
effectuer une évaluation des programmes et des services offerts aux élèves 
ayant des besoins spéciaux. Le personnel, sous la direction de Michelle 
Tardif, conseillère pédagogique en adaptation scolaire, a consacré beau-
coup d’efforts pendant plusieurs mois afin de se préparer pour ce moni-
toring. Heureusement, les résultats préliminaires sont très positifs; toutes 
les écoles ont reçu une cote très favorable. De plus, l’expérience pour les 
écoles a été riche et formative, tout en favorisant la mise en œuvre des 

nouvelles normes ministérielles. Le Conseil recevra en août le rapport final 
qui mènera à l’élaboration d’un plan d’action pour répondre aux recom-
mandations.

Éducation publique francophone
Dès le début de l’année, les conseillers scolaires ont confirmé leur enga-
gement à maintenir et à favoriser le développement de l’école publique 
Gabrielle-Roy, à offrir des programmes et des services variés répondant 
aux besoins de tous les élèves, à conserver un personnel fort et uni, à 
encourager le développement et le rayonnement de l’éducation publique 
dans d’autres secteurs de la ville et du Conseil, à respecter et à faire res-
pecter la nature pluraliste de l’école ainsi qu’à collaborer étroitement avec 
le conseil d’école, le comité d’acquisition et tous les parents pour améliorer 
les communications et les relations. Au cour de l’année, le Conseil a formé 
un comité ad hoc pour l’éducation publique qui a mené à l’adoption et 
à la modification d’une dizaine de politiques touchant de près ou de loin 
l’éducation publique.

Parmi nos plus beaux succès :
• Ajout de la 10e année à l’école Desrochers
• Troisième et dernière année du PARSA II sur la différenciation pédagogique
• Augmentation de 98 élèves pour un total de 1 921 (+ 5,4 %)
• 187 enfants en maternelle
• Deuxième année d’une subvention spéciale de la Province pour réduire 

les effectifs au primaire maintenant rendus à 18,5 élèves par classe
• Étude de faisabilité effectuée par le consultant Joe Laplante et portant 

sur l’ouverture d’un programme ou d’une école francophone secon-
daire dans le nord-ouest d’Edmonton 

• Embauche de Constance Murphy au poste de directrice principale  
à temps partiel. Elle a fait du « coaching » auprès des directions d’école

• Partenariat avec ABC Head Start pour l’établissement d’un programme 
préscolaire, L’Avantage ABC, à Gabrielle-Roy pour 16 enfants ayant des 
besoins spéciaux et provenant de foyers à faible revenu. Entièrement 
subventionné par la province, le programme est offert quatre après-midi 
par semaine. Les enfants sont sous la supervision d’une enseignante, 
d’un travailleur social, d’un agent culturel, de deux aides à mi-temps et 
d’une orthophoniste.

• Cours d’été à Maurice-Lavallée pour les élèves du secondaire 2e cycle
• SOS Devoirs pour les élèves de 4e à 12e année qui ont ainsi accès à un 

service d’aide aux devoirs de l’Ontario via salle de clavardage, courrier 
électronique et téléphone

• Embauche de Gilles Denis comme premier conseiller itinérant en orien-
tation. Il aide les élèves du secondaire des écoles Boréal, Desrochers, 
Gabrielle-Roy, La Mission, La Prairie et Saint-Christophe dans leur choix 
de carrières

• Services de Dale Armstrong, expert-conseil en évaluation, pour le PARSA III
• Cours de français pour 11 parents non francophones en partenariat 

avec la Fédération des parents francophones de l’Alberta
• Formation d’un comité ad hoc sur la francité pour favoriser une plus 

grande et une meilleure utilisation du français à l’école et à la maison
• Rencontre de 60 parents et employés avec l’honorable Vic Doerksen, 

député de Red Deer, pour demander son appui afin d’obtenir une nou-
velle école qui offrirait la prématernelle à la 12e année

• Don de 22 000 $ pour appuyer les prématernelles des écoles situées  
en région

• Embauche de Richard Vaillancourt pour réaliser, à contrat, les recom-
mandations de l’étude sur les prématernelles

Bilan de l’année scolaire 2005-2006

• Introduction d’un programme de mentorat pour les nouveaux enseignants
• Mise en place en septembre 2006 d’un système électronique d’appel 

téléphonique de suppléants via Internet
• Projet-pilote entre l’ACFA et le Centre-Nord pour l’embauche de six 

coordonnatrices scolaires-communautaires dans les écoles situées à 
l’extérieur d’Edmonton

• Camp d’anglais langue seconde offert à l’été 2005 et 2006 pour élèves 
du secondaire

• Offre de plusieurs cours en ligne pour le secondaire 2e cycle sous la 
direction du directeur de l’École virtuelle francophone

• Priorités du plan capital : modernisation de Gabrielle-Roy, construction 
de Desrochers et La Prairie

• Construction d’une classe mobile et d’un corridor à La Mission au coût 
de 308 241 $. Le Conseil a dû combler un manque à gagner de 80 453 $.

• Déménagement de deux classes mobiles pour le programme secondaire 
à Saint-Christophe

• 89 % des élèves sont transportés par autobus par 83 autobus scolaires 
différents

• Budget équilibré de 23,4 millions de dollars.

Notre personnel en mouvance
Directions d’école : Jean-Daniel Tremblay, directeur, et Sylvie Dasslyva,  
adjointe, à Gabrielle-Roy depuis septembre 2005. Michelle Baril sera la di-
rectrice de l’école Citadelle en 2006-2007. Éric Croisetière occupe le poste 
de directeur adjoint de l’école Citadelle depuis l’automne 2005. Claude 
Viel partira de l’école Citadelle pour devenir le direction de La Mission. 
Mike Thériault assumera la direction de l’école Boréal. Le poste de direc-
tion à l’école Saint-Christophe sera annoncé sous peu.

Prêts de service et congé sans solde : Izabelle Berger, Michel Gariépy, Mo-
nique Gravel, Kathryn Kimber, Julie Legault-Bryant, Julie Ritchie, Claudine 
Tardif-Dufour, Laura Thompson, Marie-Josée Verret et Christine Vezeau

Un peu de pratique ne fait jamais mal pour bien comprendre les concepts enseignés en classe. 
Les élèves de 6e année des écoles francophones d’Edmonton en savent quelque chose. En effet, à 
chaque année, leurs enseignants les amènent pour un séjour de deux jours au Bennett Centre, une 
ancienne école d’Edmonton Public Schools. 

Les 20 et 21 avril, ce sont les classes de Mme Kathleen (Sainte-Jeanne-d’Arc) et de M. Paulin (Notre-
Dame) qui ont envahi le centre pour vivre une expérience d’apprentissage fort enrichissante. Puis, les 
27 et 28 avril, ce fut le tour des classes de Mme Marie (Sainte-Jeanne-d’Arc) et de Mme Diane (Père-
Lacombe) de participer aux diverses activités scientifiques organisées en lien avec le programme 
d’études Sciences 6. Les élèves et les enseignants ont même passé la nuit au Centre Bennett. 

Après une journée à construire des avions, des parachutes et à faire des expériences pour résoudre 
un crime, les élèves se sont transformés en animaux pour participer au jeu « Animal Survival ». Voilà 
une excellente façon de comprendre le quotidien des animaux vivant en liberté, c’est-à-dire leur 
nécessité de chasser pour se nourrir, d’être aux aguets pour survivre, voire même se défendre contre 
leurs prédateurs. Toute une expérience à vivre!

Quand la science permet de créer des amitiés

Au revoir aux enseignant(e)s : Jacqueline Allard, Sylvie Boyer, Annette 
Bradley, Marie-Claude Brisson, Martin Camirand, Chantal Chauvet, Karin 
Déry, Daniel Girouard, Ginette Guyon-Gauthier, Micheline Jandke, Cynthia 
Johnston, Christine Labrie, Janie Mallet, Pierrette Messier-Peet, Monique 
Moquin, Manon Morin, Peggy Munn, Eugénio Palomino, Grant Paterson, 
Kim St. André et Kevin Yapps

Transféreront d’école : Éric Larouche à La Mission et Anne-Marie Fortin  
à Père-Lacombe

Au revoir aux employées de soutien : Céline Croteau, Christine Doucet, Annie 
Gaudet-White, Chantale Larouche, Denise Malenfant et Sophie Morinville

Sont en convalescence : Yolande Cadrin, Danielle Desrochers-Creurer  
et Barbara Fortin

Retours d’une absence prolongée : Marianne Amyotte, Anne-Marie Fortin, 
Isabel Cherchuk, Sophie Moffet-Sutton, Elisabeth St. Onge et Carole Simard

Bravo aux nouvelles et futures mamans : Danielle Cyr, Natalie Harris,  
Nathalie Marchand, Marie-Andrée Martin, Caroline Neeland-Oberg et  
Patricia Reddy

Nous quittent pour leur retraite : Carmen Amyotte, Yvette Cyr, Monique 
Holm et Diane Noël.

Merci aux agentes de recrutement : France Boulanger, Martine Chiasson, 
Mélanie Crouse, Irène Cusson, Carole Forbes, Guylaine Nolet, Cathy Pelle-
rin, Lise Roy-Maxwell, Danielle Tardif-Cyr et Thérèse Yaï.

Un très grand merci à tous nos employés pour votre engagement auprès 
des élèves. Je vous souhaite d’excellentes vacances d’été et un retour en 
beauté à l’automne.
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Depuis plusieurs années, notre Conseil trouve très 
important d’offrir à nos élèves la chance d’acqué-
rir de nouvelles connaissances et d’améliorer leurs 
compétences au cours de l’été. C’est également 
une occasion pour eux d’avoir accès à un enseigne-
ment plus personnalisé dans une atmosphère de 
détente et de plaisir.

Camp pour jeunes immigrants francophones
Le Conseil scolaire Centre-Nord, le Centre d’accueil 
et d’établissement, Edmonton Mennonite Centre 
for Newcomers, Big Brothers and Big Sisters et Mul-
ticultural Health Brokers Co-operative organisent 
un camp d’été afin de permettre aux jeunes immi-
grants francophones de 7e à 12e année de parfaire 
leurs connaissances de l’anglais, tout en s’amusant. 
Du 17 juillet au 3 août 2006, le camp aura lieu du 
lundi au jeudi à l’école Maurice-Lavallée. De 10 h à 
13 h, les participants suivront un cours d’anglais lan-
gue seconde offert par deux enseignants certifiés. 
Puis, de 13 h 30 à 15 h, un animateur organisera 
diverses activités pour les 25 jeunes. Au menu, ac-
tivités sportives et récréatives, excursions, conféren-
ciers et ateliers… et tout ça en anglais. Le camp est 
offert gratuitement. Vous pouvez vous procurer un 
formulaire d’inscription auprès du Centre d’accueil 
et d’établissement, des écoles Maurice-Lavallée et 
Gabrielle-Roy ou d’Ismaël Osman-Hachi, agent de 
liaison foyer-école pour le Conseil scolaire Centre-
Nord. La date limite pour s’inscrire au camp est le 
lundi 27 juin 2006. 

Camp de francisation
Quelques écoles du Centre-Nord, situées principale-
ment à l’extérieur de la grande région d’Edmonton, 
offrent ce camp de jour spécialisé aux élèves de la 
maternelle à la 6e année qui ont besoin de rattra-
page linguistique en français (parlé, oral ou écrit). 
Cette semaine d’activités facilitera également leur 
intégration à l’école francophone. Cette année, ce 
sont les écoles Desrochers et La Prairie qui organise-
ront du 14 au 18 août un camp de francisation pour 
leurs élèves. Ainsi, les jeunes de Jasper et de Red 
Deer pourront vivre une expérience enrichissante en 
français. De plus, grâce aux activités organisées par 
les enseignants-animateurs, ils pourront développer 
leurs habiletés linguistiques. Jeux de rôles, chan-
sons, lecture d’histoires, excursions… voilà autant 
d’occasions de s’amuser et d’apprendre le français!

Camp d’intégration culturelle
Afin de faciliter l’intégration des enfants des fa-
milles nouvellement arrivées en Alberta, le Conseil 
scolaire Centre-Nord offre, en collaboration avec 
l’Association multiculturelle francophone de l’Al-
berta, le camp d’intégration culturelle. Du 17 au 
28 juillet, les jeunes de 1re à 6e année se réuniront 
à l’école Sainte-Jeanne-d’Arc pour participer, de 
10 h à 16 h, à des activités récréatives et pédago-
giques organisées par un enseignant certifié et un 
aide-animateur. Ce camp a pour buts principaux de 
permettre aux jeunes de créer des liens d’amitié, de 
s’amuser en français, de vivre une expérience enri-
chissante, d’améliorer la qualité de leur français, de 
connaître leur nouveau milieu de vie et d’acquérir 
des connaissances.

Camp de lecture-écriture
Du 18 au 27 juillet, l’école Notre-Dame accueillera, 
de 9 h à 15 h, les élèves de 1re à 6e année qui se-
ront inscrits au camp de lecture-écriture offert par le 
Conseil scolaire Centre-Nord. Ce camp est réservé 
uniquement aux élèves francophones qui éprou-
vent des difficultés de lecture et qui ont été préala-
blement identifiés par leur enseignant. Ils ont ainsi 
la chance d’avoir accès à de l’aide individualisée et 
personnalisée pour améliorer leurs compétences en 
écriture et en lecture. À cet effet, le Centre-Nord 
embauche un enseignant certifié et, au besoin, 
une aide-élèves. C’est par l’intermédiaire de jeux et 
d’activités variées que les 6 à 8 élèves vivront une 
expérience riche et agréable, connaîtront le succès 
et bâtiront leur confiance afin de devenir des lec-
teurs autonomes et des apprenants à vie. Les for-
mulaires d’engagement sont envoyés par la direc-
tion de l’école aux parents des élèves identifiés par 
leur enseignant.

Cet été, je m’amuse en français!

Assortis d’une bourse de 500 $, les deux prix de l’Ambassadeur 
sont remis annuellement par notre Conseil à une finissante et à 
un finissant de l’école Maurice-Lavallée lors de la cérémonie de 
remise des diplômes qui a eu lieu le 11 mai dernier.

Cette année encore, le comité de sélection – composé d’un en-
seignant, des membres de l’administration et le directeur géné-
ral – a eu la difficile tâche de choisir deux jeunes méritant parmi 
tous les excellents candidats en lice qui avaient en commun de 
vivre pleinement leur francophonie et d’être très fiers de fré-
quenter l’école Maurice-Lavallée. Par leur implication au niveau 
scolaire et communautaire, ils ont tous fait preuve d’excellence 
et de promotion de la langue et de la culture françaises. Leur 
engagement, leurs actions et leur comportement servent sans 
aucun doute d’exemples pour leurs pairs. Cependant, deux jeu-
nes se sont démarqués par leur leadership et leur engagement. 
Il nous fait plaisir de vous les présenter.

Dominique Grell, c’est une artiste complète et accomplie. Pas-
sionnée des arts, elle sait partager son amour de la musique, 
de la danse et du théâtre avec les gens qui l’entourent. Ce fut 
un incroyable privilège de la voir chanter à huit reprises lors 
du Galala d’Edmonton. Quel accomplissement que d’être invi-
tée comme artiste de la relève au Gala du 10e anniversaire du 
CDM! Comme il est fascinant de la voir giguer en compagnie 
des autres danseurs de la troupe Zéphyr! Et que dire de ses 
performances lors des festivals Théâtre Jeunesse de l’Alberta ou 
dans la pièce « Entre deux pays » de France Levasseur-Ouimet! 
Mais Dominique Grell n’est pas simplement une artiste. C’est 
aussi une jeune femme dévouée qui a à cœur de diffuser son 

Deux ambassadeurs du Centre-Nord 
prennent leur envol

savoir avec les plus jeunes, que ce soit au niveau des arts ou 
du sport, son autre passion. Dominique a été tour à tour aide-
animatrice pour La Girandole, instructrice de cours d’initiation 
à la ringuette et instructrice de voile. Selon elle, « c’est grâce 
à mon éducation francophone que j’ai pu accomplir toutes ces 
activités, dû aux valeurs, à la langue et à la culture qui m’ont 
été apprises à l’école. » 

Puis, pour décrire l’implication de Vincent Mireau dans la vie 
scolaire et communautaire, il ne suffit que de quelques mots : 
La Griffe, Festival du film de Maurice-Lavallée, Camp Encoun-
ter, Forum des jeunes canadiens, course Terry-Fox, Jaguars, etc. 
Tous ceux qui connaissent Vincent s’entendent pour dire qu’il a 
tous les atouts pour réussir. Il a également plus que ça : il a des 
rêves incroyables et, surtout, réalisables, dont ceux d’enseigner 
dans une école francophone secondaire et de se présenter aux 
élections fédérales pour représenter davantage la communauté 
franco-albertaine. Au cours des ses études à Maurice-Lavallée, 
Vincent a su démontrer son attachement profond à la franco-
phonie et au développement communautaire, et ce, que ce soit 
en contribuant à rehausser l’image et la qualité du contenu du 
journal étudiant et à la création d’un festival du cinéma étu-
diant, en œuvrant comme moniteur bénévole aux camps d’été 
« Camp Encounter » depuis 2003 ou en faisant preuve d’esprit 
d’équipe et d’un grand sens d’arbitrage sportif. Vincent a, lui 
aussi, reconnu, très tôt au cours de son passage à Maurice-
Lavallée, la valeur d’être francophone et d’être bilingue. Sans 
aucun doute, Vincent réussira à prendre sa place et à jouer un 
rôle actif dans la société d’aujourd’hui et de demain. 
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Une école bien branchée
Par Gilbert Guénette, directeur

Depuis janvier 2005, les adultes et les élèves franco-
phones de 7e à 12e année peuvent s’inscrire à l’École 
virtuelle francophone (ÉVF). Cette école a ouvert 
ses portes grâce à une collaboration entre la Fédé-
ration des conseils scolaires francophones de l’Al-
berta (FCSFA) et Alberta Distance Learning Centre 
(ADLC). Ainsi, la FCSFA s’assure que les élèves fran-
cophones aient accès à une éducation équivalente 
à celle offerte aux élèves des écoles anglaises. 

Les cours de l’ÉVF sont offerts sous forme asyn-
chrone, c’est-à-dire en temps différé, afin de per-
mettre aux élèves de travailler à leur rythme à partir 
de leur école, et ce, avec l’appui d’un enseignant 
et d’un aide pédagogique qualifiés et détenant 
un brevet d’enseignement de l’Alberta. En 2006-
2007, les élèves pourront s’inscrire aux cours sui-
vants qui sont autorisés et crédités par le ministère 
de l’Éducation. : français, mathématiques, sciences, 
religion, carrière et vie et études professionnelles et 
technologiques. 

Cependant, suivre un cours en ligne exige de la 
part de l’élève beaucoup de discipline personnelle 
et de posséder l’habileté de bien gérer son temps. 
L’ÉVF donne aux élèves la liberté de choisir, mais 
ils apprennent également quelles sont les respon-
sabilités découlant de celle-ci. Cette compétence 
leur sera par contre très utile dans le cadre de leurs 
études postsecondaires ou sur le marché du tra-
vail. Et parce que chaque cours doit répondre aux 
normes et paramètres du ministère de l’Éducation, 

l’élève a autant de travail à faire que s’il suivait ces 
cours dans une classe régulière. Plusieurs élèves ont 
même remarqué qu’ils consacrent plus de temps 
d’étude pour les cours en ligne. C’est pour cela que 
nous encourageons vivement tout élève désireux 
de s’inscrire à l’ÉVF de consulter son enseignant, le 
conseiller en orientation ou la direction de son école 
pour savoir s’il est prêt pour ce type d’apprentissa-
ge. Avoir de bonnes connaissances en informatique 
n’est pas exigé; cependant, l’élève doit savoir qu’en 
posséder facilitera beaucoup son travail et son ap-
prentissage en ligne. Il ne faut pas oublier que pour 
compléter leurs travaux scolaires, les élèves doivent 
utiliser l’Internet, le courrier électronique ainsi que 
des ressources disponibles en ligne.

Finalement, l’éducation à distance est un outil puis-
sant qui nous aide à relever les défis éducationnels 
d’aujourd’hui et de demain! Avec l’appui d’ADLC, 
nous souhaitons rejoindre de plus en plus les élèves 
des petites et grandes communautés francophones 
de l’Alberta et augmenter ainsi les occasions d’ap-
prentissage en jumelant l’élève à des enseignants 
spécialisés dans les matières scolaires. L’École vir-
tuelle francophone vise à offrir des programmes 
complémentaires aux écoles francophones pour fa-
voriser la réussite scolaire chez leurs élèves, tout en 
leur fournissant une éducation de qualité. 

Pour plus d’information, vous pouvez visiter notre 
site Web à www.ecolevirtuelle.ab.ca.

Un orchestre national 
s’arrête à Gabrielle-Roy
Par Patricia Gareau-Delisle, enseignante de musique

Après plusieurs mois d’attente, enfin est arrivé le 15 mai. Pour les élèves 
de Gabrielle-Roy, cela signifiait beaucoup puisqu’ils allaient recevoir ce 
jour-là la visite d’une ambassadrice de la musique. En effet, une musi-
cienne de l’orchestre national du Conseil des arts d’Ottawa s’est arrêtée 
à leur école afin de présenter les divers instruments de musique de l’or-
chestre sous le thème des Quatre saisons de Vivaldi, thème tout à fait 
à propos en cette journée de printemps aux allures estivales. Tous ont 
énormément apprécié le montage-photos et la variété d’instruments que 
l’ambassadrice a joué pour eux. Même Vivaldi est apparu devant les yeux 
émerveillés des enfants! Cela a été un moment magique!

Une énergie endiablée a assuré le troisième prix, pour une 
deuxième année consécutive, au groupe Citoyen Pantalon Ro-
bert. Naomie Flibotte (voix), Éric Gorda (guitare), Jacquie Lycka 
(batterie), Catherine Henstridge (basse) et Émilie Gaudreault 
(guitare) ont su lancer la soirée d’une façon percutante.

Le prix du français a été remis au groupe Vice Versa de l’école 
Maurice-Lavallée pour avoir démontré le plus grand respect de 
la langue française tout au long de l’événement. Ce groupe est 
formé d’Amy Painchaud (voix), Justin Blais (batterie), Stéphane 
Mayer (clavier), Marc Sirois (basse) et Joshua Pelland (guitare).

Finalement, Les Gigueux, groupe qui se présentait hors-
concours, a diverti la foule avec son humour et ses chansons 
fort divertissantes. Bravo à Mélanie Godbout (voix), Mathieu 
Cyr (voix), Marc Sirois (basse), Marc Chalifoux (guitare/voix), 
Stéphane Bugeaud (batterie/bongos) et Ewan Fortier-Taylor 
(batterie/accordéon) pour leur excellente prestation!

Le Centre-Nord remercie énormément le Centre de développe-
ment musical d’offrir aux jeunes francophones une telle activité 
qui leur permet de relever des défis, de se rassembler autour 
d’un projet de définition d’identité et de vivre une expérience 
très enrichissante au plan du développement personnel.

Y’a rien d’mieux qu’une bonne Chicane!!!
Quatre cents jeunes de l’Alberta, une atmosphère électrique, une 
animation délirante et des performances dignes du plus rock des 
festivals rock, voilà une description sommaire de la 6e Chicane 
albertaine qui a eu lieu le samedi 27 mai 2006 à l’école Maurice-
Lavallée à Edmonton.

Le choix des gagnants n’a pas été facile étant donné la grande 
variété des performances. Quoique la première place ait été 
remportée par le groupe Descendu de la Machine de l’école 
Sainte-Marguerite-Bourgeoys (Calgary), deux groupes de Mau-
rice-Lavallée se sont démarqués au point de remporter les deux 
derniers prix.

La deuxième place est donc allée au groupe Sans Dessein de 
l’école Maurice-Lavallée qui en était à sa deuxième participation 
au concours. Le groupe composé de Tristan Pasek (voix), Mi-
chael Peterson (batterie), Éric Amyotte (basse), Philippe McLean 
(guitare) et Éric Gorda (guitare) s’est également vu remettre le 
prix de la Chanson primée pour « Un regard unique » écrite par 
Daphney Lockhead et Tristan Pasek. Ce prix était commandité 
par CHFA Radio-Canada qui diffusera bientôt sur ses ondes les 
moments forts de la soirée.

Le 4 mai dernier, 35 élèves âgés de 15 ans fréquentant l’école Maurice-Lavallée ont été sélectionnés au 
hasard par le ministère de l’Éducation pour participer au test PISA. PISA signifie « programme international 
pour le suivi des acquis des élèves ». Ce test est administré à tous les deux ans à 20 000 élèves au Canada 
ainsi que dans 50 autres pays du monde. Cette année, la matière visée était dans le domaine des sciences.

D’autre part, vers la fin de mai, l’école Maurice-Lavallée a évalué, sur une base volontaire, les compétences 
en français de ses élèves de 12e année en utilisant les tests de français TCF et TEF développés selon le Cadre 
européen commun de référence pour les langues du Conseil de l’Europe. Ces tests internationaux ont été 
conçus selon une méthodologie extrêmement rigoureuse qui en fait de véritables instruments de mesure. 
Chaque participant a reçu un certificat international indiquant son niveau de compétences linguistiques, et 
ce, de façon à ce que les autorités éducatives ou les employeurs sachent que le porteur de l’attestation est 
capable de comprendre et de s’exprimer en français. Comme le Canada a besoin d’un nombre croissant 
de citoyens bilingues pouvant communiquer efficacement dans les deux langues officielles, ces tests sont 
d’excellents outils pour promouvoir la langue française auprès des élèves et pour reconnaître leurs efforts 
et leurs compétences. Mais plus encore, cette reconnaissance internationale de leurs compétences linguis-
tiques est, pour les jeunes, un des avantages de s’inscrire à l’école francophone et de poursuivre ses études 
secondaires en français.

Des tests internationaux pour évaluer 
les acquis de nos élèves
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Du 23 au 31 mars dernier, 37 élèves et 4 enseignants de Maurice-
Lavallée sont partis pour une petite aventure en Europe. Malgré 
quelques coups de malchance, ce voyage a été très diversifié 
et incroyablement amusant. Tout commença à l’aéroport d’Ed-
monton, où notre guide n’a pas pu nous rencontrer, car il était 
à… Toronto!?

Tout de même, le vol Edmonton-Vancouver s’est bien passé, 
tout comme celui d’une durée de 9 heures en direction de 
Frankfurt. Mais une mauvaise communication à l’aéroport de 
Frankfurt et la disparition d’une carte d’embarquement nous 
ont presque mis en retard pour notre dernier vol vers Munich 
– München en allemand – situé en Bavière, au sud de l’Alle-
magne. Après une journée remplie de stress, d’excitation et, 
surtout, de manque de sommeil, nous sommes finalement ar-
rivés à Munich où, après avoir déposé nos bagages au petit et 
charmant hôtel Savoy, nous avons eu droit à un tour guidé du 
centre-ville. Les Bavarois sont religieux et plutôt superstitieux 
et il est courant de les voir toucher le nez d’une statue de lion 
pour avoir de la chance. Eh bien, peut-être aurions-nous dû 
toucher tous les nez de lion!

Au cours de cet après-midi, nous avons admiré l’architecture 
très différente de celle en Amérique du Nord. Il y avait des égli-
ses du 17e siècle, des édifices du style trompe-l’œil, mais aussi 
d’autres très modernes. Munich a été bombardé à profusion 
durant la 2e Guerre mondiale et, par conséquence, plusieurs 
anciens bâtiments ont dû être restaurés ou reconstruits. Le New 
Town Hall, de style néogothique, a été bâti au 19e siècle et est 
l’un des plus célèbres édifices de la ville. Nous avons également 
visité l’église de Our Lady construite au 15e siècle et reconnue 
pour ses deux tours de 109 mètres de haut. Cette cathédrale 
peut être aperçue de n’importe quel coin du centre-ville de Mu-
nich. Nous nous sommes également arrêtés quelques instants à 
Hofbrauhaus, l’endroit où Hitler a créé le parti Nazi en 1919.

Après un petit dodo, j’ai dégusté, lendemain au petit-déjeuner, 
mon premier kaffe (café) et mon premier bretzel allemand! 
Lorsque j’y pense, je voudrais un autre bretzel, ils sont tellement 

savoureux! Plus tard ce même matin, nous nous sommes ren-
dus au château Nymphenburg construit au 17e siècle, avec son 
fameux lac des cygnes, qui a été transformé en musée. Puisque 
nous avions l’après-midi libre, plusieurs d’entre nous avons ma-
gasiné dans les boutiques européennes. J’ai même trouvé le 
plus gros magasin de souliers que je n’avais jamais vu... il avait 
trois étages! Et moi qui adore les souliers! Puis, avec le peu d’al-
lemand que nous connaissions, nous avons commandé notre 
collation avant de retourner à l’hôtel pour le souper.

Le jour suivant nous a ramené à une réalité historique un peu 
moins joyeuse que les châteaux et les églises. Nous sommes par-
tis tôt en direction de Dachau, le trop célèbre camp de concen-
tration. C’est très difficile d’expliquer la vague d’émotions qui 
nous a frappés en traversant la grille d’acier marquant l’entrée 
où, sur la porte, les mots « ARBEIT MACHT FREI » (le travail 
rend libre) sont inscrits. De plus, la marche à travers les « salles 
de douches » – ou plutôt les chambres à gaz – les dortoirs et 
le crématorium a été terriblement éprouvante. D’ailleurs, il est 
impossible pour moi de vous décrire le camp de Dachau; l’am-
biance y était si lourde. 

Plus tard dans la journée, nous avons pu nous remettre de nos 
émotions en visitant le château de Neuschwanstein, le palais 
fantastique de Louis II situé près du petit village de Füssen. 
C’est là que j’ai dégusté mon premier bratwurst, une saucisse 
blanche, accompagné de moutarde et de choucroute. Mais 
avant, il nous a fallu, pour atteindre le château, gravir la côte et 
300 marches! Ce château a inspiré Walt Disney pour le dessin 
animé de « La belle au bois dormant ». Il est incroyablement 
orné d’or et de bois sculpté, ce qui lui donne un air majes-
tueux. À travers une porte de la chambre du Roi, nous avons pu 
apercevoir une salle ressemblant à une grotte. Plein de petites 
chambres bizarres comme celle-ci existent partout dans ce châ-
teau. Ceci est dû à la personnalité très rêveuse de Louis II qui 
aimait s’évader dans le fantastique et l’imaginaire.

Puis, après cette visite, nous avons pris le train destination Paris. 
Mais nous avons bien cru un instant devoir passer une autre 
nuit à Munich, un de nos camarades s’étant blessé au pied. 
Après plus de 8 heures de train, nous sommes finalement arri-
vés dans la ville lumière. À peine avions-nous débarqué sur le 
quai de la gare que nous repartions en tournée dans les rues 
de Paris, que ce soit en autobus ou à pied. Nous avons tout 
d’abord visité Notre-Dame de Paris, la merveilleuse cathédrale 
située tout près de la Seine et construite au 12e siècle. Puis, 
vite, nous avons pris d’assaut la Tour Eiffel, qui est beaucoup 
plus majestueuse que sur les photos ou dans les films. Elle m’a 
coupé le souffle! Tout de suite après, nous avons passé les In-
valides (le dôme contient 500 feuilles d’or pur), l’obélisque de 
la place de la Concorde, Les Champs-Élysées, où se trouve l’Arc 
de Triomphe et où on peut boire un café à 12 Euros (environ 
16 $). L’Arc se situe en plein milieu d’un rond-point de six voies 
de large! J’ai retenu mon souffle pendant que nous étions dans 
le rond-point et une chance que nous étions à l’intérieur d’un 
gros autobus! Nous avons aussi visité le musée du Louvre, où 
plusieurs personnes ont essayé, malgré l’agressivité des gardes, 

Parce que les voyages forment la jeunesse
par Mélanie Légaré, élève de Maurice-Lavallée

de prendre des photos de la Joconde. Et quelle peinture mysté-
rieuse! Je n’ai pas pu enlever mes yeux de ce sourire! Plusieurs 
sous-estiment le pouvoir de la beauté du chef-d’œuvre de Da 
Vinci. 

Puis, le lendemain, nous devions aller à Versailles, mais en rai-
son des manifestations à Paris, les transports publics étaient 
perturbés. Alors, nous avons été à Montmartre où se trouve 
l’église du Sacré-Cœur. Cette journée, il tombait des clous, 
mais nous nous sommes tout de même bien amusés. En soirée, 
nous avons fait un petit tour « romantique » sur la Seine en 
bateau-mouche. Ensuite, direction la Normandie où nous avons 
visité le musée canadien du Débarquement à Juno Beach. C’est 
l’endroit où a eu lieu le jour J, ce moment fatidique où les Alliés 
ont remporté une victoire décisive le 6 juin 1944. Après un arrêt 
au cimetière où les combattants canadiens sont enterrés, nous 
nous sommes dirigés vers Arromanches, où se trouve le port 
artificiel Mulberry, et finalement vers St-Malo.

La journée suivante, nous avons entassé nos valises dans le bus 
(ou l’autocar, comme le disent les Français) et nous sommes allés 
au Mont St-Michel, dans le but de visiter le monastère. Pour moi, 
cela a été l’une des places les plus marquantes. Ce monastère 
se trouve sur une île à laquelle on ne peut accéder qu’à marée 
basse, sinon on risque d’être avalé tout rond par la mer! Ici, nous 
avons appris davantage sur son histoire un peu tragique.

Je vous le dis…les jeunes francophones de Saint-Christophe n’ont vraiment pas le 
temps de s’ennuyer. En effet, après un superbe voyage à Drumheller en compagnie 
de leurs camarades de 2e à 10e année, quatre jeunes filles reprenaient, moins de 24 
heures après leur retour au bercail, la poudre d’escampette. Nouvelle destination : 
Legal, une petite ville délicieusement coquette, située à 3 h 30 de leur résidence.

Pour tromper le temps, mes chères copines m’ont raconté leur expérience et leurs 
découvertes avec un tel enthousiasme que j’en redemandais encore. J’étais tout 
simplement fascinée par leur histoire, car, hélas, je n’ai encore jamais mis les pied au 
pays des dinosaures. Mais je dois vous avouer qu’elles m’ont donné le goût d’explo-
rer à mon tour, avec ma marmaille, cette contrée magique. 

Arrivées à l’école Citadelle, nous avons fait connaissance avec les autres élèves fran-
cophones qui allaient participer avec nous au cours de Gardiens Avertis offert par la 
Croix-Rouge. Au total, il y avait une vingtaine de jeunes franco-albertains réunis pour 
suivre en français cette formation qui leur permettra de prendre soin des tout-petits 
en toute sécurité.

Peut-être que l’an prochain, l’école Saint-Christophe souhaiterait être la ville hôte 
de cette activité et accueillir à son tour les jeunes francophones de la province de 
l’Alberta désireux de suivre une telle formation en français. Et pourquoi pas?

Finalement, nous avons pris la route pour une dernière fois afin 
de se rendre sur la Côte d’Azur! Arrivés à Nice en après-midi, 
nous avons déposé nos bagages à l’hôtel et, ensuite, nous 
sommes partis pour une petite marche sur la Promenade des 
Anglais, le long de la Méditerranée. Les braves, dont moi, ont 
saucé leurs pieds (et les vraiment braves se sont baignés) dans 
l’eau pratiquement glaciale! Pour la fin du voyage, on nous 
avait réservé des visites à Monaco – où nous avons assisté au 
changement des gardes (Wow, c’était incroyablement formel!) 
– à Antibes, un tout petit village de pêche reconnu pour son 
marché de produits locaux, et à Cannes. Après une autre sau-
cette dans la mer, nous sommes retournés à Nice où nous avons 
célébré notre dernière soirée dans ce si beau pays…

Et même s’il nous restait encore des tonnes de lieux à voir et 
d’aventures à vivre, nous étions tous bien heureux de pouvoir 
revenir en Alberta et de retrouver des choses aussi simples que 
du bon lait frais et une douche debout (et non accroupi dans le 
bain). Qui ne peut pas adorer deux semaines remplies d’aventu-
res, de nouvelles trouvailles amicales et de souvenirs qui seront 
à tout jamais gravés dans nos cœurs! Que ça m’attristait de le 
dire…Auf Wiedersehen! 

Un échange inter-école des plus bénéfiques
par Dominique Caron
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Du 28 au 30 avril dernier, 28 élèves des écoles Mau-
rice-Lavallée et Boréal ont participé au 17e Festival 
Théâtre Jeunesse de l’Alberta qui a eu lieu au Tim 
Horton’s Children’s Ranch à Kananaskis. Cent vingt 
autres élèves d’écoles francophones et d’immersion 
française d’Edmonton, de Calgary, de Saint-Paul, de 
Falher, de Lethbridge et de Cold Lake étaient égale-
ment au Festival pour présenter leurs œuvres théâtra-
les dans l’espoir de remporter l’un des 18 prix remis 
par L’UniThéâtre. Nos écoles ont connu beaucoup 
de succès, car les élèves ont rapporté à la maison 
sept de ces prix. Bravo à tous ces jeunes qui ont 
brillé par leur talent de comédiens, de metteurs en 
scène, de régisseurs ou de designers! 

Meilleure production 7 à 9 pour la pièce  
« Conclusion » (École Maurice-Lavallée)
Sarah Blanchet
Danielle Brubaker
Victor Bureau
Élise Caron
Patrick Dunn
Siona Gareau-Brennan
Geneviève Laurent
Daphné Lockhead
Johanne Melançon
Tristan Pasek

Meilleure production 10 à 12
Meilleurs costumes et maquillages 10 à12 
pour la pièce « Mentire » (École Maurice-Lavallée) 
Megan Anderson
Paul Cournoyer
Laura Devaney

Nos jeunes comédiens impressionnent
le jury du FTJA

Sophie Gareau-Brennan
Robert Klikach
Émilie Lamache
Jessica Nepton-Chayer
Thomas Spacinsky
Andrée Vincent
Mélanie Godbout
Dominique Moquin

Meilleurs costumes et maquillages 7 à 9  
pour la pièce « Le Héros » (École Boréal)
Jennyfer Gauthier-Fortin
Taylor Heinzlmeyer
Sabrina Langlois
Félix Leclerc
Britney Morin-Pires
Kaitlyn Poirier

Meilleur comédien 7 à 9 
Taylor Heinzlmeyer, de l’école Boréal, dans le rôle  
de Voisin de la pièce « Le Héros »

Meilleur comédien 10 à 12 
Patrick Dunn, de l’école Maurice-Lavallée, dans  
le rôle de Capitaine de la pièce « Mentire »

Prix FPFA du Jury 10 à 12 
Olivier Nault, de l’école Boréal, dans le rôle de Marc 
Thibault pour le monologue « Être grand, mode 
d’emploi »

Nous tenons à remercier L’UniThéâtre, les artistes 
éducateurs et les commanditaires de l’événement 
qui permettent à nos jeunes de participer à une 
telle activité provinciale.

Le 24 mai dernier, les parents de l’école La Prairie s’étaient donnés ren-
dez-vous dans le gymnase afin de rencontrer l’honorable Victor Doerksen, 
député de la région sud de Red Deer, avec pour but de lui demander son 
appui afin d’obtenir une nouvelle école de la prématernelle à la 12e an-
née. Le président et le directeur général du Centre-Nord étaient également 
présents. Ces derniers nous ont expliqué les démarches entreprises jusqu’à 
maintenant, dont une étude de faisabilité menée par des architectes qui 
démontre, sans l’ombre d’un doute, que nous avons besoin d’un nouveau 
bâtiment. Une éducation équivalente à la majorité est souhaitée dans le sim-
ple but d’assurer le bien-être (scolaire et autre) de nos jeunes francophones 
de Red Deer. 

Durant la soirée, plus de soixante-quinze personnes ont également pu 
confier leurs inquiétudes et leurs besoins concernant cette future école. À 
tour de rôle, les parents ont uni leur voix pour se faire entendre avec de 

très bons arguments expliquant les raisons de leur 
requête. « Notre rêve : un laboratoire de sciences, un 
plus grand gymnase, une cafétéria, une salle d’arts, 
une salle de musique et peut-être même… une gar-
derie. » Mme Barbara Lelièvre, vice-présidente du 
conseil de parents de l’école La Prairie, a également 
su démontrer beaucoup de finesse en tant que 
porte-parole. 

Tout ça, c’est bien beau, mais c’est pour quand? 
La construction ne commencera certes pas demain 
matin, car il faudra attendre au moins trois ans et 
ça… si tout va bien! 

À quand la nouvelle école La Prairie?
par Irène Cusson et Marie-Ève Bourgault

C’est sur ce thème que s’est ouverte la fête des finissants de 
Maurice-Lavallée qui a débuté le 11 mai par une célébration 
liturgique et la cérémonie de remise des diplômes et s’est 
conclue, le 12 mai, par une superbe soirée banquet au Crowne 
Plaza Château Lacombe. 

Dans le gymnase de Maurice-Lavallée, c’est sous les applaudis-
sements de leurs parents et amis qu’ont défilé fièrement, au 
son du « Canon de Pachebel », les soixante-cinq jeunes diplô-
més vêtus aux couleurs de leur école (bleu et or). Puis débuta la 
ronde des discours et la remise des diplômes. Deux très beaux 
messages ont été livrés à nos jeunes : l’un par leur directrice 
Mme Bugeaud et l’autre par M. Lemire, directeur général du 
Centre-Nord. Puisque les paroles s’envolent, mais que les écrits 
restent, voici l’un de ces moments forts de la soirée.

Distingués invités,
Chers parents et amis,
Fiers finissantes et finissants de la classe de 2006,

Il me fait plaisir de vous transmettre, au nom des conseillers 
scolaires du Centre-Nord, et en mon nom personnel, nos plus 
sincères félicitations et nos meilleurs vœux dans la poursuite de 
vos rêves que ce soit au niveau personnel, postsecondaire ou 
professionnel. 

Wow! Déjà 17 années se sont écoulées depuis la première re-
mise des diplômes à cette école. C’est un honneur spécial pour 
moi d’être ici avec vous pour célébrer un tel événement, pour 
vous voir – belle jeunesse que vous êtes – prendre votre envol… 
vers une vie responsable, active et épanouie. Cette soirée est 
également pour nous l’occasion d’honorer 65 jeunes femmes 
et jeunes hommes talentueux, doués et plein de potentiel qui 
feront leur marque, chacun à sa façon, dans la société, ici et 
ailleurs. 

Le dictionnaire nous dit que le terme anglais « graduation » 
provient du mot latin « gradus » qui signifie « étape, degré ». 
Pensez-y un instant. Cela s’applique à la perfection à votre 
situation. En effet, aujourd’hui, vous venez d’accomplir une 
étape importante de la série d’étapes qui composeront votre 
vie. L’atteinte de cette étape importante a exigé de votre part 

Apprenons du passé,  
vivons le présent et avançons vers l’avenir

beaucoup d’efforts, de conviction et de persévérance. Elle a 
également exigé les encouragements et les conseils de tous 
ceux qui vous accompagnent ce soir. 

Oui, votre famille et vos amis ont toujours été là pour vous, dans 
les meilleurs et les pires moments, pour vous aider et vous ap-
puyer dans votre quête de vous-mêmes et dans votre aventure 
scolaire. Et oui, le personnel de Maurice-Lavallée – et de toutes 
les autres écoles que vous avez fréquentées – vous a aidés à vous 
préparer à cette vie riche et remplie d’extraordinaires occasions 
de grandir, de vous épanouir et de réussir sur tous les plans. 
J’aimerais que les diplômés se joignent à moi pour remercier 
chaleureusement toutes ces personnes merveilleuses. Je profite 
aussi de cette occasion pour vous partager ce message.

Appréciez ce moment! Soyez fiers de qui vous êtes devenus! 
Soyez fiers de votre francophonie! Soyez fiers de vos succès! 
Mais n’oubliez pas que cette soirée n’est qu’une étape parmi 
tant d’autres qui vous attendent. Demain vous commencerez 
une autre étape tout aussi prometteuse, tout aussi débordante 
de potentiel. Approchez-la avec détermination, avec ambition 
et, surtout, avec passion. Suivez ce bon conseil du philosophe 
chinois Confucius qui disait « tout ce que vous faites, faites-le 
avec tout votre cœur. »

Et maintenant, allez en gardant en mémoire qu’en vous, nous 
croyons du fond du cœur et que nous souhaitons que vous 
croyiez en vous-mêmes avec autant de ferveur. Je vous sou-
haite de passer deux soirées mémorables avec vos proches. On 
ne « gradue » de l’école secondaire qu’une fois dans sa vie. 
Profitez-en!

Sur ce, je vous remercie encore une fois de m’avoir permis de 
me joindre à vous pour célébrer cette étape très marquante 
dans votre vie encore toute jeune! Je vous félicite et je vous 
quitte en réitérant votre thème, mais en y ajoutant quelques 
adverbes : « Apprenons fièrement du passé, vivons intensé-
ment le présent et avançons audacieusement vers l’avenir »!
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Le 24 mai dernier, le Grand salon du Campus Saint-
Jean a été le lieu de célébration pour le Centre 
d’accueil et d’établissement d’Edmonton (CAÉ) qui 
y tenait sa toute première assemblée annuelle. Au 
cours de celle-ci, un nouveau conseil d’administra-
tion a été élu avec Alain Nogue à la présidence. Le 
Conseil scolaire Centre-Nord y est également repré-
senté en la personne du conseiller scolaire public, 
M. Fred Kreiner.

De plus, à l’issue de son AGA, le Centre d’accueil 
et d’établissement a procédé au lancement de trois 
outils de promotion et d’information pour les nou-
veaux arrivants francophone :

• Le « Guide pour nouvel arrivant francophone » 
conçu pour leur donner le maximum de rensei-
gnements afin de faciliter leur établissement et 
leur intégration dans leur nouveau milieu de vie. 

Des nouveaux outils d’information  
pour les nouveaux arrivants francophones
Par Georges Bahaya, directeur

Cet outil a été réalisé grâce à l’appui de Citoyen-
neté et Immigration Canada, du Secrétariat fran-
cophone et du Conseil scolaire Centre-Nord

• Un site Web grâce auquel les internautes du mon-
de entier et les différents partenaires pourront dé-
sormais s’informer et communiquer directement 
avec le CAÉ en naviguant sur www.lecae.ca

• La « Trousse pour nouvel arrivant » comprenant 
des documents et des informations dont le nou-
vel arrivant a besoin pour son établissement dans 
la communauté francophone et pour se familia-
riser avec ses institutions. 

En ce moment où de nombreux nouveaux arrivants 
affluent vers l’Alberta, le lancement de ces outils est 
une réponse appropriée à un besoin évident!

Cet automne, lisons sans frontières!
par Mireille Prévost, conseillère pédagogique à l’élémentaire

Comme vous le savez déjà, notre Conseil scolaire sera l’hôte du lancement de la semaine de la lecture Read 
In Edmonton en octobre 2006. Cet évènement aura lieu le 2 octobre de 11 h 30 à 12 h 30 à La Cité fran-
cophone d’Edmonton. Cette heure promet d’être des plus intéressantes puisqu’elle rassemblera plusieurs 
dignitaires, des parents, des enseignants, des élèves et, bien sûr, notre auteur, éducateur et conférencier 
invité, M. David Bouchard. 

Puisque le thème de cette semaine est « Lecture sans frontières », le comité organisateur compte offrir une 
brochette d’activités centrées sur le voyage et l’aventure qui mettront l’accent sur la diversité culturelle. Ex-
traits littéraires, musique et discours nous feront réfléchir sur l’importance que la connaissance des autres 
cultures a sur l’accueil de notre prochain.

David Bouchard personnifie à merveille ce rapprochement entre les peuples puisqu’il écrit en français, en 
anglais et en cri et, de ce fait, rejoint la multitude! Son message sur la lecture est provocateur et souligne 
l’évidence : lisons à nos enfants pour qu’ils deviennent eux-mêmes lecteurs! Il nous rappelle avec délica-
tesse que l’attitude ne suffit pas et qu’il faut également passer à l’action! 

C’est sur ce message que David Bouchard élaborera davantage lors d’une soirée prévue pour les parents le 
3 octobre de 19 h 30 à 21 h au théâtre de La Cité. Loin d’être moralisateur, M. Bouchard enrobe ses propos 
d’humour, évoquant avec philosophie des souvenirs d’enfance, des paroles entendues et des convictions. 
Il choisit avec soin des passages de ses livres et cite avec respect ce que la tradition orale métisse lui a trans-
mis. Avec douceur, il intercale entre ses propos quelques morceaux de musique joués à la flûte indienne. 
Croyez-moi, on ressort toujours un peu plus grandi d’un moment passé en compagnie de David Bouchard.

Soyez donc au rendez-vous! Surveillez la publicité dans Le Franco et la lettre circulaire de votre école! Cet 
automne, on lit « sans frontières »!

Durant la dernière fin de semaine de mai, certains de nos élèves 
s’étaient rendus à l’école Maurie-Lavallée pour participer aux 
14es Jeux francophones de l’Alberta. Ces jeux ont pour man-
dat de permettre aux jeunes de la province d’exercer leur(s) 
sport(s) favori(s) en français. Les écoles suivantes y ont été bien 
représentées : École Maurice-Lavallée, École La Mission, École 
publique Gabrielle-Roy et École Boréal. 

Les jeunes sont arrivés remplis d’énergie le vendredi soir et sont 
repartis plein de médailles pendues à leur cou le dimanche sui-
vant. Encore une fois, nos élèves sont montés sur le podium 
à plusieurs reprises. Bravo à tous les jeunes pour leur grande 
participation et vive nos champions, dont :

Sports individuels

Marion Cavanagh
Or – saut en hauteur junior féminin
Argent – saut en longueur junior féminin
Argent – lancer du poids junior féminin
Argent – 100m junior féminin

Patrick Dunn
Argent – saut en hauteur junior masculin
Argent – saut en longueur junior masculin
Or – 100m junior masculin
Argent – 200m junior masculin

Michèle Dupuis
Bronze – saut en hauteur junior féminin
Or – saut en longueur junior féminin

Stéfane Kreiner
Or – lancer du poids cadet masculin

Nos athlètes s’illustrent encore une fois  
aux Jeux francophones de l’Alberta

Sports d’équipe

Maxime Auger, Daniel Wainman,
Danielle Inglis et Louis Lavallée
Or – kinball cadet mixte 

Marc-André Morin
Bronze – badminton double cadet masculin 

Jennifer Fortin, Cassandra Naud 
et Camille Rigazio
Argent – kinball cadet mixte 

Olivier Naud
Bronze – badminton double mixte junior 

Taylor Heinzlmeir, Jérémie Leblanc
et Timothy James Tomkins
Bronze – soccer cadet mixte

Prix de délégation

Hélène Cormier – zone 4 (Centralta)
Prix de l’amitié
Ce prix est décerné par un vote populaire des athlètes.

Michael Thériault – zone 7 (Fort McMurray)
Prix du français
Ce prix est remis à la délégation qui a démontré le plus grand 
respect de la langue tout au long de l’événement.

Et malgré la fatigue et l’épuisement, tous sont repartis avec de 
beaux souvenirs de cette magnifique fin de semaine passée en 
bonne compagnie. Les Jeux ont été encore une fois couronnés 
de succès. L’an prochain, on se donne rendez-vous à Red Deer!

Pour en savoir plus sur la Fédération du sport francophone de 
l’Alberta, organisatrice des Jeux francophones de l’Alberta, visi-
tez leur nouveau site Web à www.lafsfa.ca. 
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Avec l’arrivée du beau temps, la ville de Red Deer nous a encouragé à promouvoir 
la sécurité à vélo auprès de nos jeunes. Le 19 mai dernier, les enfants de maternelle 
à 4e année ont donc participé à notre Roadéo annuel afin d’apprendre à faire de la 
bicyclette en toute sécurité. Leurs nouvelles habiletés leur éviteront sûrement de mal-
heureux accidents et leur permettront de passer un bel été!

Puis, le 30 mai, un autre type d’état d’esprit a envahi l’école La Prairie. Tous, élèves 
et enseignants, avaient été invités à se coiffer d’une manière pas mal échevelée pour 
venir à l’école. Du style Mohawk au Rock N Roll ou à la coupe punk, en passant par 
toutes les couleurs de l’arc-en-ciel, tous avaient une fière allure. Même les queues de 
cheval originales ont su attirer le regard. Et que dire de la chevelure toute dépeignée 
de notre chère directrice, Mme Payette! C’était fou, fou, fou à La Prairie!

Ensuite, le 1er juin, cela a été le tour de nos jeunes de s’exprimer et de se faire en-
tendre, mais cette fois-ci, de façon musicale. Nous avons eu tout d’abord droit à une 
brillante prestation de notre fanfare dirigée habilement par Mme Annette Bradley. 
Puis, nous avons assisté en soirée au spectacle de variété mettant en scène nos talen-
tueux élèves de tout âge. Que ce soit en chantant, en jouant du piano ou en faisant 
quelques pas de gymnastique, les jeunes en ont mis plein les yeux et les oreilles des 
spectateurs. Que de talents, il y avait!

Finalement, de braves élèves de 6e à 9e année ont affronté les membres du personnel 
dans le cadre d’une partie de hockey très excitante, le 2 juin dernier. Eh oui! Les élèves 
ont remporté la palme avec un compte final de 2 à 1. Les enseignants n’abandonnent 
tout de même pas et espèrent une autre partie afin de prendre leur revanche d’ici la 
fin de juin. 

Message d’intérêt 
sur le transport scolaire 
2006-2007
par Lynne Lambert, coordonnatrice du transport

N’oubliez pas que nous avons déjà commencé à préparer les trajets 
d’autobus pour la prochaine rentrée scolaire. Veuillez, s’il vous plaît, 
communiquer avec nous le plus rapidement possible au 468-6440 
si vous prévoyez :

• Déménager
• Ne plus utiliser le service de transport
• Un changement aux coordonnées utilisées présentement pour 

le transport de votre enfant.

De plus, vous recevrez durant l’été une confirmation des arrêts et 
horaires d’autobus pour la rentrée scolaire de septembre prochain.

Merci de votre collaboration et nous vous souhaitons un bon 
congé estival!

À l’école Sainte-Jeanne-d’Arc, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir l’artiste Shoko César pendant deux semaines 
en avril. Tous les élèves de la maternelle à la 6e année 
ont profité des deux à trois heures passées avec lui pour 
cultiver leur talent artistique. Shoko a su choisir une pa-
noplie de projets qui enseignaient des techniques de la 
sculpture de l’argile aux élèves, tout en laissant place à 
l’imagination. 

Sous la direction patiente, calme et encourageante de 
Shoko, les élèves ont créé des œuvres en partant du 
thème des animaux tandis que d’autres ont façonné des 
masques intriguants. On pouvait aussi y trouver une scè-
ne créée à partir d’une fable de la Fontaine ou, encore, 
une plaque aux formes de l’Alberta. Pendant les leçons, 
il n’y avait pas une minute de perdue, car, aussitôt les 
sculptures terminées, Shoko captivait les élèves par son 
histoire et son talent incroyable en dessin.

Puis le 1er juin dernier, nous avons invité parents et amis 
à venir admirer le talent artistique de nos jeunes de ma-
ternelle à 6e année. Une exposition d’arts avait lieu dans 
toute l’école; pas un recoin, un corridor n’était resté vide 
de beauté. En plus des œuvres réalisées avec Shoko, les 
murs étaient décorés de dessins, gravures, masques, colla-
ges et autres magnifiques projets confectionnés en classe 
dans le cadre de divers cours (sciences, français, sciences 
sociales, etc.) Comme c’était beau de voir tout ce talent 
affiché avec autant de couleurs! Bravo à nos artistes.

C’est fou, fou, fou à La Prairie
par Irène Cusson et Marie-Ève Bourgault

C’est avec beaucoup de tristesse que le Conseil scolaire doit 
dire au revoir à une directrice d’école et trois enseignantes 
qui ont œuvré pendant plus de 10 ans au sein de nos écoles 
francophones et qui ont ainsi contribué à l’éducation de nos 
jeunes, et par le fait même, à notre communauté. Nous leur 
souhaitons une retraite remplie de bonheur, de bonne santé 
et de nouvelles expériences à vivre.

Carmen Amyotte quitte l’enseignement après une carrière 
de trente-cinq ans. Elle a enseigné à l’école Maurice-Lavallée 
depuis le temps où c’était une école d’immersion française 
mieux connue sous le nom de J.H. Picard. Elle est recon-
nue de ses collègues comme une éducatrice hors pair d’une 
grande curiosité et sagesse qui savait établir dans sa classe 
une atmosphère propice à l’apprentissage. Ayant un grand 
sens du partage, cela ne serait pas surprenant de la voir met-
tre sa maîtrise de la science et de l’art d’enseigner au service 
d’une autre sorte de communauté. 

Diane Noël, c’est une enseignante passionnée de musique 
et de danse qui a su, à l’école Père-Lacombe, partager avec 
les élèves cet amour. Elle a toujours misé sur le potentiel et 
les talents des jeunes et n’a jamais hésité à les impliquer 
dans les diverses célébrations de l’école. Mais ses collè-
gues se souviendront surtout d’elle comme une femme très 
brillante avec toujours une ou deux petites anecdotes de ses 
nombreuses expériences racontées en débutant par « Je me 
souviens quand… » ou « C’est comme la fois que/où… ». 
Et ses élèves resteront émerveillés du fait qu’elle pouvait les 
voir avec « ses yeux derrière la tête »! 

Quoique Monique Holm n’était des nôtres que depuis 
2003 comme directrice de l’école La Mission, elle n’en était 
pas à ses premières armes dans le monde de l’éducation. En 
effet, sa carrière d’enseignante et d’administratrice s’éche-
lonne sur plus de 30 ans. Nous la remercions très sincère-
ment pour sa généreuse contribution au succès de l’école La 
Mission. Son dévouement, son enthousiasme, sa vaste expé-
rience en gestion et en enseignement ont permis à l’école, 
mais surtout aux élèves, de s’épanouir sur tous les plans.

Avec sa personnalité joviale, Yvette LeBlanc-Cyr, ensei-
gnante à l’école Citadelle, a su égayer son milieu de travail 
avec ses farces et ses commentaires informés sur l’actualité. 
Et à cause de sa joie de vivre contagieuse, cela fut toujours 
très facile pour elle de se lier d’amitié avec les autres. Yvette 
a enseigné pendant une trentaine d’années dans diverses 
écoles. Ce qu’on retiendra d’elle? Ses multiples talents, son 
dévouement à l’éducation et sa grande efficacité à gérer 
une classe, tout en encourageant chaque élève à travailler 
selon son propre potentiel.

Au revoir Carmen, Diane, 
Monique et Yvette!

Place à l’art visuel!
en collaboration avec Lucille Damer
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Administration
Henri Lemire - Directeur général
Robert Nantel - Secrétaire-trésorier

8627, 91e Rue bureau 301
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Réseau provincial d’adaptation scolaire
Suzanne Gareau-Kubicki, directrice
8627, 91e Rue bureau 103
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Tél. : 780.487.3200
Téléc. : 780.487.3434

Services pédagogiques
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Tél. : 780.487.3200
Téléc. : 780.487.3434
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École Père-Lacombe (M-6)
Adèle Amyotte, directrice
10715, 131A Avenue
Edmonton (Alberta) T5E 0X4
Tél. : 780.478.9389
Téléc. : 780.478.9210

École Saint-Christophe (M-12)
David Filion, directeur
214, 8e Rue
Wainwright (Alberta) T9W 2R2
Tél. : 780.842.2827
Téléc. : 780.842.2865

École Sainte-Jeanne-d’Arc (M-6)
Rita Hébert, directrice
8505, 68A Rue
Edmonton (Alberta) T6B 0J9
Tél. : 780.466.1800
Téléc. : 780.465.1108

Campus de La Cité
Nicole Bugeaud, directrice
8627, 91e Rue local 20
Edmonton (Alberta) T6C 3N1
Tél. : 780.440.3809
Téléc. : 780.450.3865

École Boréal (M-12)
Éric Larouche, directeur
312, Abasand Drive
Fort McMurray (Alberta) T9J 1B2
Tél. : 780.791.0200
Téléc. : 780.791.5391

École Citadelle (M-9)
Claude Viel, directeur
C.P. 28, 5111, 46e Rue
Legal (Alberta) T0G 1L0
Tél. : 780.961.3557
Téléc. : 780.961.3405

École La Prairie (M-9)
Nicole Payette, directrice
4810, 35e Rue
Red Deer (Alberta) T4N 0R5
Tél. : 403.343.0060
Téléc. : 403.343.7001

École Maurice-Lavallée (7-12)
Nicole Bugeaud, directrice
8828, 95e Rue
Edmonton (Alberta) T6C 4H9
Tél. : 780.465.6457
Téléc. : 780.468.0078

École Notre-Dame (M-6)
Daniel Blais, directeur
15425, 91e Avenue
Edmonton (Alberta) T5R 4Z7
Tél. : 780.484.6955
Téléc. : 780.484.7065

École Desrochers (M-10)
Marie-Claude Faucher, directrice
C.P. 160
Jasper (Alberta) T0E 1E0
Tél. : 780.852.1119
Téléc. : 780.852.1190

École publique Gabrielle-Roy 
(M-9)
Jean-Daniel Tremblay, directeur
8205, 90e Avenue
Edmonton (Alberta) T6C 1N8
Tél. : 780.457.2100
Téléc. : 780.472.7855

École La Mission (M-9)
Monique Holm, directrice
46, Heritage Drive
Saint-Albert (Alberta) T8N 6W8
Tél. : 780.459.9568


